
＜資料＞保護者アンケートで寄せられたよりよい園にするための意見・要望 

 

保護者の皆様のアンケートへのご協力ありがとうございました。 

「子どもたち一人一人をしっかり見て下さり、ことあるごとに連絡をくださるので、園での様子も

わかり、安心して預けることができています。」「園児を第一に考えて、園全体で何事にも取り組ん

でいる姿勢が感じられます。娘も楽しく通っており、母親にとっても相談しやすい雰囲気なので大

変助かっております。おゆうぎ会、子どもたちの頑張りを感じることができ感動しました。先生方

が練習や衣装の準備等、頑張って下さっているのも感じました。」「いつもお手紙で子どもの様子を

細かく教えて下さるのでとてもありがたいです。その分、先生が子どもたちのことをよく見て関わ

って下さっているんだなと感じています。いつもありがとうございます。」 

等、私どもにとって大変励みとなる温かいお言葉をたくさんお寄せいただきました。お寄せい

ただいたたくさんのお言葉を力に、明日からまた、子どもたちのためにがんばって参りた

いと思います。本当にありがとうございました。 

また、更に良い園にするための有益なご意見や要望もたくさんお寄せいただくことがで

きました。今後さらに良い園にするために、十分参考にさせていただきたいと思います。

以下に園の考えを添えて掲載させていただきます。ありがとうございました。 

 

 

<よりよい園にするための意見・要望> 

１ 教育方針について 

〇たかだま幼稚園のスローガン「笑顔いっぱいたかだま幼稚園」はとても良いと思うが、厳しく 

する事も教育と考えているので、我慢の大切さや約束を守ることなども教育の中に取り入れて  

欲しい。 

⇒A 集団生活の中での他との関わりや、いろいろなことへの取り組みプロセスの中で経験する試 

行錯誤などを通して、友だちとの上手な関わり方や相手の気持ちを思いやること、一緒に頑張 

ることの素晴らしさ、約束を守ることの大切さ、我慢する心、うまくいかなくてもへこたれな 

いで粘り強く取り組む強い心等を身に付けていくことも、子どもたちの今と未来の笑顔のため 

には大切と考えております。いただいたご意見と同じ思いをもって子どもたちの教育にあたっ 

ておりますので、ご安心ください。 

 

２ 参観等について 

①コロナ過で厳しいが、祖父母参観、園児 1 人につき２名まで参観可能だとありがたい。 

②コロナ禍で仕方がないところもあるが、もう少し参観日が増えると良いと思う。 

（昼食やおひる寝時の様子など参観できるとよい。） 

③状況的に厳しいが、親子一緒に取り組める行事等があればと思う。 

⇒A 参観の機会についてはコロナ禍以前の形に戻したいというのが園の願いでもあります。国に

よる感染症の類型の見直しが始まるようですが、その動向、新型コロナ禍の状況を注視しなが



ら、制限人数など柔軟に対応していきたいと思います。 

 

３ 園バスについて 

①昨今のバス置き去り問題で、徹底した管理をお願いしたい。 

⇒A 園バスについては運行規定や安全のための心得を規定し、複数の立場からチェックがなさ 

れるようにして事故の未然防止に努めています。今後も、問題となりました置き去り事件の 

ようなことが本園で絶対に起きないよう未然防止に努めてまいります。 

②バスの到着時間が毎回わかるとうれしい。 

⇒A バスの運行状況がすぐにわかるアプリも市販されており、その利便性は園でも認識してお 

ります。しかし、その導入費用や維持費等の経費面での問題が大きいため、簡単には導入で 

きないでいる状況です。利便性とのバランスを考えながら今後も検討してまいります。 

 

３ 熱中症予防等について 

①夏の保育参観での教室がすごく暑くてびっくりした。お弁当が痛まないのかなど不安。 

②遊具おひろめ会が暑くて過酷だった。テントの設置や短大のアリーナで開催でもよかった。 

③年々温暖化しているので夏服の園服は着せなくてもよいのでは。 

⇒A 熱中症の重大な健康被害を強く認識し、熱中症危険指数計を設置し外遊び等のガイドライン 

を定めるなど、夏季の活動には細心の注意を払うようにしています。 

①室内においてエアコンによる冷房を十分効かせ、扇風機なども併用しながら熱中症予防に努 

めているところですが、新型コロナ禍で換気をしながらの冷房であるため、参観日など室内 

に通常以上の人が集まる時はどうしてもエアコンの冷房能力を超えてしまうことがあるよ 

うでした。通常の保育では十分冷房が効いている状況ですので、その点はご安心ください。 

②遊具お披露目会の時はご指摘の通りかと思います。暑くなることはある程度予想していまし 

たが、予想を超える暑さとなり想定が甘かったものと考えております。今後とも熱中症予防 

に十分注意を払って参りたいと思います。ご指摘ありがとうございました。 

③夏の園服については、現在のところ現状のままで行かせていただきたいと考えています。 

  

４ 施設・設備について 

①欲を言えば建物が新しくなれば。 

②トイレ環境の見直し・改善を希望。暖かい便座になるようにしてもらいたい。 

③手洗い頻回だと思うため、お湯もでると嬉しいと感じている。 

④手洗い場のハンドソープや消毒は自動で出るものの方が衛生上よい。 

⑤園庭にあるすべり台に大分サビが出てきたような感じなので、是非ペンキ塗りを。 

⇒A 園舎や設備に古さが出てきており大変ご不便をおかけしております。 

①②③学園として令和７年度予定で認定こども園移行と新園舎の建築をめざしており、実現さ 

れればトイレ等の水回りや給湯についても（すぐにとはいきませんが）この時に改善される 

ことになるものと思います。 



④ハンドソープや消毒用の自動ディスペンサーの使用については、これまで一部導入していま 

すが、誤作動もあり全体での利用には二の足を踏んでいるところです。現在のポンプ式でも、 

ポンプのヘッドを押した後に手洗い・消毒をすることになりますので、ヘッドに触れても十 

分衛生的であると考えます。ご意見を参考にさせていただき、よりよい方法を検討して参り 

ます。 

⑤すべり台等の遊具の塗装については、来年度の気候の良い時期に行う計画でいます。 

 

５ 働き方改革・ＩT 活用について 

①書類のペーパーレス化を図るなど、先生方の働き方改革も進めていただければと思う。 

②印鑑レスが進んでいるので預かり保育申込や年度初めの書類の保護者印も省略する方向で。 

③今後も、開かれた幼稚園であって欲しい。体温記録や出欠席は、アプリでの管理がよい。 

④幼稚園の様子をアプリやネットで見られたらいいと思う。 

⇒A 働き方改革についての温かいご意見ありがとうございます。 

①職員がしっかりと園児に向き合い質の高い保育を行う上でも、職員の働き方改革、ペーパー 

レス化に取り組んで参りたいと思います。 

②ご意見ありがとうございます。さっそく来年度から印鑑レスを進めて参ります。 

③出欠席や体温記録については、アプリでの管理も検討をしておりますが、導入により園務軽 

減にどの程度資するものであるかを経費面とのバランスから考えた時に、その費用対効果を 

十分見いだせないでいるところです。ご意見を参考に今後も更に検討してまいりますが、当 

面は、朝のお忙しい中とは思いますが、お子様の状況をより詳しく把握するうえでも、お電 

話等で直接ご連絡いただく現在の方法を継続させていただきたいと考えています。 

④お子様の幼稚園の様子のネット等での配信については、お気持ちは重々理解しますが、技術 

面、園の人的な体力面、個人情報保護の観点から難しいと考えております。ご理解下さい。 

 

６ 手作り弁当について 

①手作り弁当は毎週ではなく隔週や月一回でもいいような気がする。働き始めてからは若干負担。 

②週１の弁当をせめて月１にして欲しい。 

③お母さん弁当の回数を減らして欲しい。 

⇒A ご意見を頂戴して、大変お忙しい中をお子様のために愛情たっぷりにお弁当を準備くださっ 

ているのだなと改めて思ったところです。このことについて２月の PTA 役員会でご意見をお 

聞きしたところ、①子どもが楽しみにしてくれている、②仕事等の関係で週一回のお弁当作り 

が負担である等の意見の他、③曜日（水曜がよい、日曜日に準備できるので月曜のままがよい 

等）についてや④回数（週一のままでよい、隔週くらいがよい等）についての意見もお聞きす 

ることが出来ました。但し、いろいろな意見があり、園としてこの方向でという確たる方針変 

更の方向性を見いだせるまでには至らなかったのが実情でした。週一回は子どもたちが楽しみ 

にしている手作り弁当をという園としての願いや、おかず給食は年間の給食・食育費から支出 

しているため、限られた範囲での回数の増減には対応できても、大幅な回数の増加となると毎 



月の集金額の変更にもつながることも考え、来年度は現状のままで行かせていただきたいと思 

います。尚、今後も広くご意見をお聞きしながら検討してまいります。 

 

７ その他について 

①コロナ対策も大変だが、年長のお泊り会に復活して欲しい。 

⇒A これまでの新型コロナ禍３年間は泊なし夜８時までのお楽しみ会を行って参りましたが、  

  泊なしでも子どもたちにとって十分意義ある活動ができたと考えています。新型コロナの感 

染症分類変更の議論が始まるなど、本格的に With コロナの時代になるものと思われますの 

で、改めて子どもたちにとっての行事の意義、職員の働き方改革など多方面から検討して参 

りたいと思います。ただし、来年度は過去３年間と同様に泊なしの活動とさせていただく予 

定です。 

②預かり保育時にできる習い事の選択肢があると、共働き世帯としては助かる。 

⇒A これまでも何度か同様のご意見をいただいておりますが、外部の習い事を導入しないこ 

とが羽陽学園全体の方針となっていますのでご了承ください。 

③バス通園だとなかなか先生と話す機会が少なく、相談するタイミングがむずかしいと感じる。 

⇒A 相談したい場合はどうぞ気兼ねなくご連絡ください。都合を合わせながら相談の機会を 

持たせていただきたいと思います。 

④バス待ちなどでの床の上での正座はやめて欲しい。 

⇒A そのようにしてまいりたいと思います。但し、園生活の中で、必要な場面で短時間正座 

の姿勢をとることがあるかもしれませんので、その点はご理解下さい。 

⑤職員の共通理解と必要なことは子どもではなく保護者に話すことをお願いしたい。 

⇒A そのように心がけているつもりですが、至らない部分があったとすればお詫び申し上げま 

す。いただいたご意見はその通りと考えますので、保護者のみなさんとの連絡を密にし、今 

後も職員の共通理解を大切にして子どもたちのために一致してがんばって参ります。 

⑥身体測定はシャツ等の下着を着用でもよいのではないか。 

⇒A シャツの着用が身体測定の結果に大きな影響を及ぼすものではありませんので、いただい 

  たご意見を生かして来年度からの身体測定は下着着用で行いたいと思います。 

⑦子供用の服にポケットがないもの、あっても小さい服が多いので、年長２学期からなど限定で  

ハンカチ、ティッシュをいれるマルチポケットを使用できるとうれしい。 

 ⇒A 幼稚園の年代の活動の特性を考慮し、安全の観点からマルチポケット等を使用しないよう 

にしております。ただ、年長２学期からは小学校就学を見据えてハンカチで手を拭くことを 

指導しており、その中で子ども用服にポケットがないもの、あっても小さいものが多いこと 

もあって不便を感じていることもその通りだなと思います。少し時間をいただいて検討させ 

ていただきたいと思います。 


